

# lochois - sainte-maure - descartes abilly

## Madeleine, doyenne de l'Ehpad

Le 23 avril, en plein confinement et en l'absence de ses proches donc, Madeleine Soubise a fêté ses 105 ans, entourée du personnel soignant de l'Ehpad.

Elle a soufflé les bougies de son gâteau d'anniversaire, un framboisier dont elle a dégusté une part de bon appétit : « C'est une personne rayonnante et agréable qui se souvenait qu'aujourd'hui elle avait 105 ans, heureuse de se voir entourée », témoigne Stéphanie Dufy, responsable animation. Madeleine a reçu une plante offerte par l'établissement et une corbeille par l'association Soleil d'automne. Sa belle-fille, Josette Cantin, a pu communiquer avec elle via Messenger, heureuse de voir une belle centenaire « pomponnée » : « J'ai été coiffée et maquillée », a confirmé Madeleine.

Arrivée à Abilly le 23 avril 1915, Madeleine se retrouve orpheline de père à l'âge de 10 ans. Après le certificat d'études, elle apprend la couture avec une maîtresse d'apprentissage et « va en journée » avec sa mère pour coudre. En 1935, elle épouse Roger Cantin, d'Abilly. Une grave maladie l'emporte avant même que naisse leur fils Roger. Elle va l'élever, entourée



Madeleine souffle ses bougies avant de déguster un peu de framboisier.

(Photo Anthony Guillot)

de sa mère, sa sœur et ses deux nièces. Après six années à faire des remplacements de garde-barrière, elle devient cuisinière chez l'ambassadeur Conti, installé dans la commune. Madeleine se remarie en 1941, avec Pierre Soubise, ouvrier coiffeur au Grand-Pressigny. Réquisitionné par le STO en Allemagne, celui-ci s'évade d'un train et prend le maquis. Elle donne naissance à Marie-Pierre le 3 décembre 1944.

Après la guerre, Madeleine fait de la couture, son mari travaille à la DDE. En 1981, alors qu'il venait de prendre sa retraite,

Pierre est victime d'un AVC qui le laisse lourdement handicapé. Il décédera en juin 2003.

Madeleine se met au sudoku, lit la NR depuis 1947. En décembre 2014, à quelques mois de fêter ses 100 ans, Madeleine perd son fils. Malgré son immense chagrin, elle réunira sa famille, ses amis et ses voisins. Elle a rejoint l'Ehpad Gaston-Chargé en 2017.

Madeleine a trois 3 petits-enfants, huit arrière-petits-enfants et quatre arrière-arrière-petits-enfants dont le petit dernier, Antonin, né le 14 avril. Bon anniversaire, Madeleine !

**sainte-maure**

**bossay-sur-claise**